

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntls por cada línea.

## LA REDACCION.

*Con la entrega que acompaña al número de hoy Jueves, concluye la publicación de la biografía de Pío IX. Los Sres suscritores que quieran encuadernarla, gratis, con una cubierta de papel de color é impresa, las remitirán á esta redaccion con el nombre de la persona y domicilio. A los no suscritores que quieran adquirirla encuadernada, por el módico precio de 2 reales, pueden dirigirse á la misma redaccion.*

## SECCION OFICIAL.

**Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 70.**

Por circular del Gobierno de provincia se hace saber al público que en el día 12 del actual ha tomado posesion de dicho gobierno el Sr. D. Juan Cervero.

—Por la Administracion de H. P. se inserta una nota de los precios fijados por la Administracion de Sevilla, en el mercado de dicha plaza, de los minerales y metales en el mes actual.

—Por la Direccion general de Admi-

nistracion militar se saca á pública licitacion la adquisicion de 100,000 méetros de telas para sábanas del servicio de utensilios, y 20,000 para la de cabezales con destino al servicio de utensilios.

—Por los Ayuntamientos de Malcocinado y Aljucen se anuncian las vacantes de las Secretarías de referidos municipios.

—Por los Ayuntamientos de Atalaya y Valverde de Llerena se hallan espuestos al público los amillaramientos de dichos pueblos, correspondientes al primer año económico.

—Por el de Torremegia se subastan los pastos de agostadero de su dehesa boyal.

—Por el de Badajoz se señala el día 21 del actual para el segundo remate de 203 aparatos para los faroles del alumbrado público de esta ciudad.

—Por el de Villar de Rena se anuncia la desaparicion de un novillo de dos años, que se extravió de la dehesa del Torviscal, en dicho término.

—Por el de la Higuera la Real la de dos mulos y una jaca que se extraviaron del sitio del campo santo de dicho pueblo.

—Por el de Talarrubias la de un caballo que se desapareció de la dehesa de Mingonieto, de la propiedad de D. Sebastian Carrasco, de espresada vecindad.

—Por la de Fuente de Cantos la de dos mulas y dos mulos que fueron extraviados del sitio de la Gallega, en dicho término y jurisdicción.

—Por el de Alanje también se anuncia la desaparición de otras dos mulas y dos mulos que se hallaban pastando en la dehesa boyal de espre-sado pueblo.

### Remates para el 27 de Junio de 1863.

#### Bienes de Corporaciones civiles.

#### PARTIDO DE PUEBLA DE ALCOCER.

Una tierra de secano, denominada de la «Virgen» al sitio de las Juntas, término de Capilla, y perteneciente al Estado, como procedente de la permutación hecha con la diócesis de Toledo. Consta de 20 fanegas, y contiene 6 encinas y 1 fresno. Ha sido tasado en 6750 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del Cerro de Masatrigo, cercado, de pasto y labor, término de Esparragosa de Lares, y de la misma procedencia que el anterior. Consta de 9 celemines. Ha sido tasado en 150 rs. tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del Humilladero, cercado, de igual clase, procedencia y término que el anterior. Consta de 11 celemines. Ha sido tasado en 140 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio de la Fuente, término del Risco, y de la misma procedencia que los anteriores, y contiene 3 árboles frutales. Ha sido tasado en 537 rs. 50 cénts, tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, denominado «Barranco de la Cabra» en dicha término y de igual procedencia. Consta de 3 cuartillos. Ha sido tasado en 135 rs., tipo de la subasta.

(Se continuará.)

### SECCION RELIGIOSA.

#### Santos del día.

Hoy 18. (misa) San Marcos y San Marceliano, hermanos mártires, Santa Marina virgen, San Ciriaco y Santa Paula mártires. (Intramuros. misa por voto.)

Viernes 19. San Gervasio y San Protasio mártires y Santa Juliana de Falconeri virgen.

Sábado 20. San Silverio papa y mártir y Santa Florentina virgen.

#### Solemnes cultos.

Viernes 19. Tendrán lugar en la Parroquia de la Purísima Concepción á las cinco de su tarde los ejercicios públicos del Octavario del Corpus que celebra todos los años la Congregación de Dolores. Asistirá la orquesta y después de la lectura espiritual pronunciará el discurso el Sr. D. Fernando Ramirez, canónigo lectoral de la Santa Iglesia Catedral.



NECROLOGIA.—Doña Maria Antonia de Lallave y Becerra ha entregado su alma á Dios; de resultas de un dolor bilioso, á los 45 años de edad.

Las virtudes de esta señora y acendrado cariño á su desconsolado esposo, la hacen recomendable á gratos recuerdos.

Dios se haya apiadado de su alma; y entretanto rogamos al Todopoderoso por su eterno descanso.—R. I. P.

Parece que el Ayuntamiento de esta capital vuelve á establecer las ho-

jas para el establecimiento de carnes en esta capital.

Aceptamos esta medida, pues desde que quedó este artículo en libertad se ha espendido mas malo y mas caro, y por lo general falto de peso; y aun cuando la autoridad local no ha faltado de la plaza-mercado diariamente, no ha sido posible reprimir cinco ó seis hombres coaligados solos y exclusivos en este ramo, sin que el Ayuntamiento tomara medidas enérgicas, que acaso no estuviesen autorizado para ello.

Con las hojas hay mas libertad, por parte de los criadores, porque dejan de ser el juguete de los tabajeros, pues á la par son abastecedores; y cuando hacen las malanzas con reses ajenas, era con gran perjuicio del dueño de las mismas y del público.

De esta manera, que á primera vista parece está en contradicción del libre tráfico, causa los efectos contrarios, porque todos tienen el derecho de poner una, dos ó mas reses que le quieran dar salida, mientras que ahora se encuentra monopolizado solo y exclusivo en cuatro ó cinco personas que solo buscan su interés; pero nunca la comodidad y el beneficio público.

#### **Gacetilla de la capital.**

El dia 15, en una casa que se está construyendo en la calle de San Gabriel, al tiempo de cargar un carro de escombros de la misma casa, al darle vuelta al carro, tocó con el mismo á la pared exterior de la calle, la cual se desplomó en el acto, quedando sepultados en ella dos hombres, los cuales uno pereció y el otro con fracturación de huesos.

El dia 16 del corriente, un tambor

de la 4.<sup>a</sup> compañía del primer batallón del regimiento que guarnece esta plaza, se dirigió al campo santo de la misma, á donde parece se hallaba su dilecta, y despues de varias razones que mediaron entrambos, le dió de puñaladas quedando gravemente herida, y merced al guarda del referido campo santo que pudo quitarle la navaja con bastante riesgo, saliendo tambien este herido de la mano. La muger fué conducida al hospital y el tambor á su cuartel.

Hace dias se encontró Manuel Gordon, vecino de Medina de las Torres, en el camino que conduce desde Zafra á Badajoz, un rollo de papeles que contenia el retrato de Fernando VII y un libro grande de sellos. A la persona que se le haya inferido esta pérdida acuda á dicho interesado.

El Sr. Soler, profesor oculista, en los pocos dias que reside en esta, ha operado á tres pobres enteramente ciegos de cataratas con un feliz éxito, habiendo visto y declarado por sus nombres cuantos objetos se les han enseñado, cuyos sugetos son los que á continuación se espresan:

Diego Garcia, de esta capital, morador en la calle de Abril, núm. 4, estuvo ciego cinco años.

Lorenzo Guapo, de Torre de Miguel Sesmero, seis años estuvo ciego.

Francisco Codosera, de la Albuera, dos años estuvo ciego.

Dicho operador recibe desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde, calle del Gobernador, n.º 2.

LANAS.—No se saben los precios que tienen hasta el dia, solo tenemos noticia que en Talavera la Real se han vendido á mas de 80 reales arroba. Los compradores han sido portugueses ignorando los que sean del reino.

---

**ANUNCIOS.**


---

Los Notarios y Escribanos de los Juzgados de primera instancia, que quieran adquirir la medalla de que habla la Real orden de 8 de Mayo último pueden dirigirse á la calle del Granada, núm. 31, en esta Capital.

—ALMONEDA.—Se hace del mobiliario de una casa bastante surtida, por ausentarse su dueño, hay objetos curiosos, y á precios equitativos. Calle de Palmas, núm. 37, principal.

—A voluntad de sus dueños se vende en subasta privada una suerte de tierra de cabida de catorce fanegas, al sitio llamado la Picuriña, lindando con el fuerte, cuyo acto tendrá lugar el Domingo 28 del corriente mes de Junio de doce á una de su tarde en casa de uno de los condóminos que vive en la calle de la Sal, número 34, sobre el tipo de veinticuatro mil seiscientos reales vellon., libre de todo gasto para los vendedores, en cuya cantidad fué tasada por los peritos el año 1848 en que se les adjudicó por herencia.

—Se vende en Valverde de Leganés una magnífica posada, acreditada por su antigüedad. La persona ó personas que deseen comprarla, podrán pasar á dicho pueblo y avistarse con su dueño que vive en dicha posada, plazuela de S. Bartolomé.

—Acaba de llegar de Madrid á esta capital un Consejero del Banco de Prevision y seguridad, y trae encargo de colocar gruesas sumas aseguradas en bienes inmuebles con arreglo á las bases de su institucion. En la calle de Arco-Agüero núm. 12, darán razon.

—Se arrienda el agostadero con espiga y rastrojera de la dehesa del Aleornoque. Calle Trinidad, núm. 13, pasarán á tratar de ajuste.

—En la imprenta y librería de D.

Jerónimo Orduña se hallan de venta las «Tablas de reduccion de las pesas y medidas legales de Castilla á las métrico-decimales,» formadas de orden del Gobierno por la comision permanente de pesas y medidas.

—Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo, 24 rs. : en la librería de D. Joaquin Fonseca, calle de los Padres, número 28.

ALMONEDA.—En la calle del Doctor Lobato, número 7, se vende todo el mueblage de una casa regular.

—Otra con las mismas condiciones, y en la misma calle, número 9.

—Procedente de dos cortas de pinos, se vende leña, palos para sillas, tablazon, alfagia, limones de carro y otras dimensiones que señale el comprador, con rebaja considerable de los precios. Darán razon en la fonda, calle de Moraleja.

ALMONEDA.—En la calle de los Padres, núm. 21, hay una almoneda de muebles y de varios efectos de casa. á precios sumamente arreglados.

GRAN BARATO.—En la calle de Aflijidos, número 17, se hace almoneda de muebles y varios efectos.

La persona que le conviniere comprar el todo se le hará una gran rebaja sobre los precios establecidos.

---

**A última hora.**


---

Sabemos que á consecuencia de haberse restablecido las hojas de que en otro lugar hacemos mencion, ha bajado la carne de vaca seis cuartos en libra; es decir, se venderá á 38 cuartos en vez de 46 que se vendia.

Esto comprueba hasta la evidencia el abuso que tenían los monopolizadores de que nos referimos anteriormente.

---

Editor responsable, D. G. Orduña.  
Imprenta del Editor.